

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Los "Curtis", derribados en Vizcaya no fueron cinco sino 6 etc.	7.ª
Nuestros aviones obligaron a aterrizar a dos escuadrillas rojas.	7.ª
Las curiosas monedas que se usan en Cataluña.	2.ª
Inglaterra asumirá la representación del Estado indio de Palestina.	2.ª
Italia quiere la paz con todo el mundo.	3.ª
Cómo se practica la justicia en la zona roja.	3.ª

Año II

Martes 8 de Junio de 1937

Núm. 277

El enemigo, derrotado en Peñarroya, dejó abandonados 60 muertos 22 prisioneros, 90 fusiles y cuatro ametralladoras figuran en el botín recogido

En un cementerio reciente de los rojos, descubierto en el sector de La Granja, es hallado el cadáver del segundo jefe, Durand, de las brigadas internacionales

LA GUERRA EN MADRID

Los cadáveres rojos que no pueden ser enterrados

Estos grandes campos que circundan el frente de Madrid, son tumba de descomunales cadáveres que no se pueden enterrar. Cadáveres de aviones que cayeron en una alegre pirueta de saltimbanqui; cadáveres de tanques rusos, recogidos en pila, enseñando sus negrismos dientes.

Salir al campo, en horas de permiso y vacaciones, es el placer del soldado. Veréis a los grupos de combatientes, cantando y bailando al son de la vieja guitarra que sostiene una mano andaluza.

Porque en el milagro español de los colores locales, es el espíritu andaluz el que más propende a la unidad. En este frente, creo que será como en todos, y en esta tarde de día sin lucha

Por el corresponsal especial para EL ALCÁZAR,

Jesús María Arozamena

y sin tiros, se oye el rumor de una copla jaleada por el viento.

Ir bajo la lluvia que se ha abierto sobre el frente varios kilómetros, es tarea que nos hemos impuesto.

El granizo que comienza a hacer sonar sus perras gordas en la llanura, nos hace buscar abrigo en la cabina de un avión abandonado.

Resuena la piedra en el armazón metálico del aparato. No podemos hablar. En las paredes del avión parece haberse desentendido la tempestad furiosa e irrefutable.

En el fondo del aparato no hay nada; los mandos destroza-

dos, una gorra de piloto y pisoteado una y mil veces, un retrato de mujer; en él hay una dedicatoria bordada en rojo sobre el pabellón morado de la bandera republicana: «A mi compañero Lorenzo...»; no se entiende más, pero es suficiente. Este rostro de mujer, erguido ante mí en actitud amorosa, que la guerra torna en odiosa; este avión derribado en medio del campo, me dicen todo: nacimiento, vida y tumba de un idilio de «compañero», que sólo en la guerra podría tener asiento y confirmación oficial.

El «compañero» Lorenzo, mecánico de aviación, saltó a la lucha del aire pilotado por un extranjero. Y el compañero Lorenzo ha caído en esta misma cabina desde donde yo me burlo del espeso granizo. ¿Qué será de ti, compañera cuyo nombre



Los marinos del magnífico "Ba'eaes", hermano en esplendor y va en el "Canarias", han sido fotografiados con su mascota. En el frontón del puente de guardia la cruz de Borgoña marca el signo del supremo heroísmo que boga con el crucero en la fe inquebrantable de sus tripulantes.

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—El mal tiempo sigue impidiendo nuestra actividad y sólo ha habido tiroteos y cañones.

Frentes de León y Santander.—Sin novedad, habiéndose presentado algunos milicianos con armamento.

Frente de Asturias.—En las últimas horas de la tarde de ayer se rectificó a vanguardia nuestra línea en la Reguerra, castigando al enemigo, que huyó, dejando en nuestro poder siete muertos, 40 fusiles y 70 rollos de alambre.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Atagón, Soría y Madrid.—Sin novedades de importancia, con algunos tiroteos.

Frente de Avila.—Se ha llevado a cabo nuevo reconocimiento a vanguardia de nuestra línea, encontrándose en el sector de La Granja un cementerio con grandísimo número de enterramientos recientes de enemigos, que corresponden a este último período de operaciones, figurando entre ellos el del segundo jefe de las brigadas internacionales llamado Albert Durand. Se han recogido las ametralladoras de un avión enemigo caído hace días próximo a nuestras líneas, así como uno de los carros rusos inutilizados. En la loma de la Cabeza de Gato se ha encontrado un importante depósito de víveres y prendas.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se avanzó con éxito para rectificar a vanguardia algunas de nuestras posiciones, ocupándose por nuestras tropas las del enemigo, al que hicieron huir infringiéndole gran castigo, pues dejó en nuestro poder 60 muertos, 22 prisioneros, 90 fusiles, cuatro ametralladoras, un fusil ametrallador y abundantes municiones.

ACTIVIDAD AEREA.—El enemigo, siguiendo su labor criminal, ha bombardeado en el día de hoy la población de Granada, causando desperfectos en algunas casas del barrio de San Lázaro, ocupado por gente humilde, resultando muertas dos mujeres, dos niños y dos paisanos e hiriendo a 20 mujeres, 15 niños y 21 paisanos.

Salamanca, 7 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Negrín: la cabeza de turco, a ciencia propia y de Moscú, y no decimos a conciencia porque no la tienen. El pelete que los bolcheviques han subido a la cima del poder para bandearlo a todos los vientos de la revolución. El asustadizo Negrín que, fiándose de buenas palabras donde no hay más que maos hechos, corrió a refugiarse en las falidas de Azaña apenas sonaron los primeros tiros de la revuelta antirrepublicana. Negrín: "Tu cabeza es hermosa, pero sin seso."

no puedo adivinar en las mil pisadas curiosas que han puesto su planta sobre tu bordado rojo?

¡Oh, tu vida es vida de lucha y vida del día...! Seguirás bordando nuevos nombres, que tú misma arrojarás a la muerte.

Calmada la lluvia, seguimos andando. Aquel tanque, tiene escrito en ruso un nombre que tampoco puedo comprender. Pero este nombre es de odio y de maldición.

En el frente, en la línea de fuego, no se oye nada. Mucha calma, y al volver a nuestro puesto, ha seguido libre y audaz la tormenta. Yo me acuerdo de los dos cadáveres en medio del campo y escribo estas líneas: un poco de granizo si queréis, pero tan reales...

EL ALCÁZAR hace diariamente una tirada para el Ejército, bajo el epígrafe:

«EL ALCÁZAR regala al combatiente este ejemplar»

PERFIL DEL DIA

Hoy, por decreto del Generalísimo, es día de luto nacional por la muerte del general Mola. En atención a las circunstancias, no se interrumpirán las actividades. Incluso habrá oficinas y estará abierto el comercio. Esto es lo de menos. Lo principal es que hoy los buenos españoles dediquen su recuerdo y sus oraciones al glorioso general, y sobre todo, que hagan firme propósito de imitar sus virtudes patrióticas y seguir su ejemplo de abnegación y de sacrificio por la Patria.

Sobradamente merece el luto de la España nacional el general Mola. Pero su espíritu se satisfará, mucho más que con el recuerdo entristecido de los españoles dignos, con su decisión animosa de hacer un supremo esfuerzo por el pronto y definitivo triunfo de la causa nacional.